

# Salud, seguridad y vivienda marcan primer debate de candidatos a gobernador regional

**ENCUENTRO.** En debate organizado por El Mercurio de Antofagasta, cuatro candidatos al Gobierno Regional, abordaron temáticas como la vivienda, salud, educación, además de profundizar en sus propuestas para mejorar la inversión pública en la región.

Constanza Caldera Pfeiffer  
 cconica@mercurioantofagasta.cl

Vivienda, educación, salud y gestión fueron parte de los temas abordados por los candidatos a gobernador regional que participaron en el debate realizado ayer por El Mercurio de Antofagasta.

Se trató del primero de los debates que formarán parte del ciclo que realizará este Diario con miras a las elecciones del próximo 27 y 27 de octubre. En este encuentro participaron cuatro de los ocho candidatos al Gobierno Regional: Marcela Hernando (PR), Carlos Cantero (Indep.- Chile Vamos), y los independientes Fabián Ossandón y Alejandro Álamos.

En un minuto y medio, los postulantes respondieron a las distintas preguntas formuladas por los periodistas de El Mercurio de Antofagasta Constanza Caldera y José Montecinos.

A partir de estas, compartieron sus miradas respecto a distintos problemas que aquejan a la región relacionados con las temáticas más relevantes, quienes coincidieron en la necesidad de avanzar en un trabajo coordinado, en que se logran articular los distintos servicios públicos, de tal forma de dar solución a problemas urgentes en la zona, como el déficit de viviendas, las quemadas ilegales en el exvertedero La Chimba, la falta de cupos en la educación municipal.

De igual manera, profundizaron en los proyectos que esperan concretar y en qué invertirán los recursos disponibles a través del aporte del litio, del

royalty, entre otros.

## TEMÁTICAS

En materia de vivienda, por ejemplo, existe consenso de erradicar aquellos campamentos que se encuentran en zonas de riesgo. También de la necesidad de gestionar nuevos terrenos que permitan avanzar en la construcción de nuevas soluciones habitacionales.

El alto costo de los terrenos de Bienes Nacionales, fue uno de los aspectos mayoritariamente criticados en este punto.

En materia de seguridad, mayor presencia policial, cámaras de vigilancia, además de la formación de nuevos carabineros están dentro de las propuestas. Una mayor protección de las fronteras de la región fue uno de los aspectos destacados para mejorar.

En educación, la construcción de nuevas escuelas y liceos, como también que los estudiantes puedan especializarse en áreas relacionadas a los sectores productivos fueron parte de las propuestas.

En otros temas, el Corredor Bioceánico fue uno de los puntos consultados a los postulantes, quienes destacaron en la importancia de contar con una mejor infraestructura vial, pero también en incentivar que empresas de otros países se instalen en la región, de tal forma de exportar con valor agregado, y que la región no se convierta solo en exportadora de productos por los puertos.

Sobre esto último, se destacó la necesidad de un trabajo más coordinado con la industria portuaria de la región, para lograr impulsar nuevas industrias. 



EL DEBATE SE REALIZÓ AYER EN EL AUDITORIO DE EL MERCURIO DE ANTOFAGASTA Y FUE TRANSMITIDO POR SOYANTOFAGASTA Y OTROS MEDIOS.

## Salud: listas de espera e incentivos a especialistas



**Carlos Cantero**  
 Independiente  
 Chile Vamos

● Sobre el problema de las listas de espera en la región, Cantero destacó que el Gobierno Regional nunca había

contado con tantos recursos, sin embargo, no posee proyectos. "Nunca había habido tanta falta de proyectos, tanta ineficiencia en la gestión y tanta falta de coordinación entre la autoridad regional, los servicios públicos y los gobiernos locales. ¿Qué se requiere en consecuencia para solucionar esos problemas? Orquestación sinfónica, coordinación, liderazgo, eso es lo que yo ofrezco: liderazgo para solucionar esos problemas", indicó.



**Fabián Ossandón**  
 Independiente

● El ingeniero civil apuntó a la necesidad de incentivar que especialistas se queden en la región para dar respuesta a la

problemática por las listas de espera. "Creo que hoy día la lista espera se soluciona pensando en cómo logramos que los profesionales vengan y se queden. Los estudiantes que hoy día están aquí en nuestras universidades se pueden y no se vayan", indicó. También hizo un llamado también a los otros organismos a la colaboración mutua para lograr una política regional nacional para retener a los profesionales que hoy necesita la región.



**Marcela Hernando**  
 Partido Radical

● La doctora cree que se deben generar incentivos para que la región pueda contar con más especialistas, y de

esta manera dar respuesta al problema de las listas de espera. "Creo que esta es la situación más urgente, de cómo ponemos los incentivos. En ese sentido, yo he hecho algunas sugerencias a algunos parlamentarios, que espero que lo lleven a cabo este año con las glosas presupuestarias del 2025, y allí incorporen alguna posibilidad de incentivar, y que los Gobiernos Regionales puedan poner incentivos para que ellos puedan venir", indicó.



**Alejandro Álamos**  
 Independiente

● Junto con destacar el trabajo que realizan los funcionarios de salud del Hospital Regional de Antofagasta,

Álamos apunta a la mala administración del recinto asistencia. "Nosotros tenemos el Hospital Regional lleno de espacios, pero no se pueden complementar con profesionales porque no hay fondos o la mala gestión está presente en la propia administración", citó. Álamos agregó que "la concesionaria (del hospital) en realidad no responde a las necesidades de los funcionarios y los pacientes de la región requieren".

## Mejora de gestión y articulación con privados



**Carlos Cantero**  
Independiente  
/Chile Vamos

● El candidato de Chile Vamos propone hacer participe al sector privado a través de una corporación pú-

blica-privada que dependa del Gobierno Regional para dar respuestas a las distintas necesidades, dentro de ellas, la de vivienda. También recalca el aporte que pueden realizar las universidades impulsando proyectos que la ciudad requiere y de darle la oportunidad a las personas de la región para que impulsen su progreso y desarrollo. Asimismo, destaca que debe existir coordinación para la generación de proyectos.



**Fabián Ossandón**  
Independiente

● Ossandón destaca la importancia de una gestión y articulación público privada. "Día a día incluso en el ejerci-

cio de este cargo nos encontramos con esa principal necesidad, quién articula, quién gestiona, quién pone los problemas en la mesa, quién pone la pelota en el piso. Creo que ahí está el problema más grave de la región, de qué manera lo queremos solucionar, y ahí puedo coincidir con Carlos Cantero con la creación de una corporación de desarrollo regional, pero una corporación de desarrollo regional técnica, no para pagar favores políticos", destacó.



**Marcela Hernando**  
Partido Radical

● Hernando destaca la necesidad de contar con una planificación a corto y largo plazo. "Pensar en proyectos

grandes, de largo plazo, es uno de los imperativos porque la infraestructura y la construcción trae empleo, mejora los territorios desde el punto de vista de economías locales, y por lo tanto hay proyectos sobre todo en conectividad, ese es mi prioridad y si pueden revisar mi programa de trabajo allí está la conectividad y el transporte, esas son las prioridades en materia de infraestructura", destacó la exministra de Minería.



**Alejandro Álamos**  
Independiente

● Álamos destaca la importancia de que como Gobierno Regional sean capaces de gestionar sus propios proyec-

tos, de la mano de los profesionales con los que trabajarán. El médico agrega que su énfasis estará en las áreas de vivienda, salud y educación, recalcando que los proyectos que impulsarán en caso de resultar electo serán de carácter multisectorial. "Nuestro proyecto emblema creemos que va a ser la construcción y traspaso de un hospital de salud mental con rehabilitación ahí es donde vamos a poner el foco", declaró Álamo.

## Seguridad y fronteras



**Carlos Cantero**  
Independiente  
/Chile Vamos

● El exsenador propone la instalación de portales y cámaras de seguridad, drones, mayor coordinación de inver-

sión en vehículos para Carabineros y para los municipios. "De tal manera de que en un plazo de 15 minutos podamos llegar a atender una emergencia", indicó. Agrega que se trata de un problema "sistémico relacional", relacionado con la educación, el rol en el hogar y los vecinos. Además manifestó su preocupación frente a la problemática del narco crimen, y el crimen organizado presente en la ciudad, por lo cual se deben tomar medidas urgentes.



**Fabián Ossandón**  
Independiente

● Ossandón destaca la importancia de invertir en seguridad. "Como consejero regional creamos la Comisión

de Seguridad porque creemos que la región tiene que invertir en seguridad, en tecnología. Tenemos que abordar las fronteras, hemos tenido conversaciones con Carabineros, con la Policía de Investigaciones y también invitamos con mucha más énfasis a Gendarmería, que es el eslabón más débil de la cadena de seguridad y gracias a la Comisión de Seguridad del Consejo Regional hoy podemos aportar recursos", declaró el ingeniero civil.

## Vivienda: erradicar zonas de riesgo y banco de suelo



**Alejandro Álamos**  
Independiente

● El doctor cree necesario erradicar los campamentos "por un tema de seguridad",

quien destaca la necesidad de contar con un banco de suelos para la construcción de viviendas. "Este déficit de viviendas se tiene que suplir con medidas multisectoriales, el gobernador no tiene una herramienta técnica para ejecutar 100% la labor de las viviendas", indicó. Asimismo, hizo un llamado amplio a todos los sectores para poder construir viviendas de calidad, y así disminuir este déficit de más de 30 mil viviendas en la región", declaró.



**Fabián Ossandón**  
Independiente

● El ingeniero civil plantea la importancia de que no se trata solo de construir viviendas, si-

no de que también las personas cuenten con servicios. Además manifiesta la necesidad de abordar esta problemática mediante un trabajo colaborativo, y articulado. También resalta la importancia de innovar. "Hemos visto como en otros lugares del mundo hay vivienda industrializada, hoy la normativa no lo permite y vemos como se avanza en esa construcción rápidamente siempre poniendo la calidad por delante", precisó.



**Marcela Hernando**  
Partido Radical

● Cree que en esta materia existen urgencias y materias a corto y mediano plazo. "En materia de urgencias, yo creo que el tener una mayor

dotación de policías es importante y por qué no también militares. Yo no me opongo a la presencia de militares en nuestra frontera Antofagasta y Aysén son las regiones más extensas y sabemos que por nuestra región se trafica y se trafica de todo", indicó. También plantea la formación de policías, y contar con dos escuelas de formación en la región, una en Antofagasta y otra en Calama. Asimismo, Hernando destaca que Aduanas cuente con mayor tecnología.



**Marcela Hernando**  
Partido Radical

● Hernando abordó la problemática de la vivienda y de los campamentos, quien cree que se deben conjugar una serie de aspectos, donde la

gestión es un tema fundamental, destacando que no se puede pasar a llevar a la gente que lleva años esperando por su vivienda, agregando que se deben tomar decisiones urgentes, aunque estas no sean populares, pues ese es el rol de las autoridades. "A todas las personas que hoy están en zona de riesgo, hay que erradicarlas, sacarlas de ahí y ese es un tema urgente, independiente de mejorar la gestión para aumentar la construcción".



**Carlos Cantero**  
Independiente  
/Chile Vamos

● El geógrafo junto con criticar el valor de los terrenos de Bienes Nacionales, lo que encarece las viviendas, quien plantea que para abordar la proble-

mática del déficit de viviendas se debe buscar una solución viable, que se ha realizado en otros lugares. "Crear una corporación de la vivienda que el Gobierno Regional establezca, que tenga como misión particular hacer converger lo público y lo privado con eficiencia, y en consecuencia, darle la posibilidad a la gente de los campamentos, y a los miles de matrimonios de clase media que no pueden acceder a la vivienda, a que tengan una solución digna para formar su hogar y criar a sus hijos", destacó.



**Alejandro Álamos**  
Independiente

● Álamos considera que más allá de disponer de más cámaras de vigilancia y de mayor dotación policial, destaca la necesidad de evitar que algún niño pueda ser un posi-

ble delincuente, potenciando el uso de los espacios públicos. "Si nosotros generamos amistad en los espacios públicos, ocupar esos espacios públicos en pro de los jóvenes vamos a evitar que una persona que esté dentro del consumo de alcohol y drogas pueda generar algún problema de seguridad, no solamente radica en grandes cámaras de seguridad o en los aportes que hay que dar para la seguridad, sino en la ocupación de los espacios públicos, y la salud propiamente tal de la juventud", apuntó.